
@MinthraCong：奉化裘村马头村，渔夫与海乡村音乐主题餐厅，

每去一次都有不一样的色彩。 ——12月16日

@童家的周糖糖：奉化银凤度假村的住宿套餐。

——12月16日

@艾蜜2010：奉化岩头古村是毛氏祖居，一走进古村，彷佛时光已

穿越，也勾起了我对家乡的美好回忆。 ——12月16日

@Vicky_安宁：撒野宁波奉化越野赛，真的完全的越野小白一枚。

——12月17日浙江孕妇遭车祸
早产生下女婴

10月24日，18岁的小英（化名）意外遭遇了

一场车祸，被送入浙大四院急诊抢救室，当时她

的腹中还有 20多周的胎儿。12月 12日，昏迷

一个多月、处于植物状态的小英奇迹般地诞下

一名健康的宝宝。新生儿监护室的护士们把宝

宝叫做“小坚强”。——12月 17日@钱江晚报
的一条微博受到了网友的讨论。

@Rain佳佳：真是个奇迹呢，顽强的小生

命，愿年轻的妈妈早些醒来！

@钱小钱：加油，小坚强，愿你给你的妈妈

带来好运，早一点醒来抱抱你。

小V说博：希望妈妈赶紧好起来，看看自

己的小天使。

备受宁波人关注的
这两幢高楼最新情况来了

作为宁波新城市中心的东部新城，有两幢

高楼的动向一直备受关注：设计高度 409米的

“宁波中心”和设计高度 450 米的“城市之

光”。这两幢摩天大厦，不仅将标示东部新城

的高度，也将标示宁波城市的高度，还会重新

定义浙江的“第一高度”。——11 月 18 日

@NBTV新闻中心的一条微博引起了网友的

关注。

@beyond小家驹：又一座玉米楼！

@天马行空：想去顶楼摘星。

小V说博：宁波又有标志性高楼建筑啦，

这和宁波的城市规模、人口规模、人文历史更

加匹配，也使宁波的形象更加吸引人。

连续4年，他们早起
给环卫工人提供免费早餐

3天前，北仑一对夫妇经营的精灵酒吧又

开始向环卫工人提供免费早餐，这已经是第 4
个年头，今年依然为期 1个月。他们的善举被

央视关注，一篇题为《冬日爱心早餐 为环卫

工人送温暖》的新闻于12月17日在《新闻直播

间》播出。面对全国观众，老板娘黄小琴的回

应也很暖心：“虽然很累，但觉得很开心，助人

为乐嘛！只要身体吃得消，会一直做下

去！”——12月 18日@宁波晚报的一条微博引

发了网友的热议。

@四季如春：好人一生平安。

@琴姐：行善积德，福泽后人。

小V说博：如人人行举手之劳，自发传递

爱心，这个社会必将和谐美满。也希望大家多

体恤环卫工人，不要乱扔垃圾。

记者 毛淦颉 整理

给女性以方便

@金怡巷allen：由于男女性别构造不同，

加上女性有时候生理期，上厕所的时间往往要

比男性久。每次去公共场所上厕所，女厕所总

是排满了长队，而男厕所却空空如也，资源严重

不对等。这样一来，解决了女厕所不够用的问

题，减少了女性等待时间，方便多啦。

@咕咕咕：这是一个创新举措，值得鼓

励。如果只是单一地固定男女厕所的数量，并

不一定能够满足大家的需求。男女厕所可以随

时转换的话，就比较灵活，可以较好地满足大家

的需求，非常实用。

@患得患失赵某某：男女厕所可随时转

换，使得厕所资源被合理利用，随机应变性比较

强，不但给女性带来了便利，也保护了大家的隐

私，应该点赞。

彼此容易尴尬

@吃了么球球：万一有男性刚好在上厕

所，但其他人以为没人了，移动了移门，那不是

很尴尬吗。男厕所上着上着去女厕所了，这样

容易产生误会的。而且也给双方带来了诸多不

便，反而会滋生事端，我觉得不是很妥当。

@泥巴捏：设立移门容易侵犯到彼此的隐

私，如果说不小心有人移动了移门，那不是会产

生误会吗。毕竟厕所还是一个比较隐私的地方

的，如果说中间几个厕所位混合使用，也不太干

净吧。可能就算有空位，大家也不一定会去用。

@yourgod：我在想移门要由谁来移动

呢？是市民自己移动，还是说安排专门的工作

人员来移动。如果说市民自己移动的话，那如

何得知男厕所有没有人呢，难道要特意去旁边

打探一下消息吗？如果说安排专门的工作人员

来移动，那不是很奇怪吗，你在上厕所一直有个

人盯着。

应该合理使用

@贝哥：设置移门的初衷是为了给市民如

厕提供便利，而且是一个创新之举，值得鼓励。

但是如果使用不当会产生一些不必要的误会，

发生比较尴尬的事情。我认为应该合理使用移

门，真正为女性提供方便。

@弟子登基：男女厕所都应该设置一个提

醒灯，可以实时显示男女厕所的在所人数，方便大

家决定是否使用移门。移门应该需要按钮来打

开，不应该被随便推开。这样的话，可能私密性更

加高一点，也会更加方便。

@卿友吉：建议男性上厕所的时候，选择靠

近男厕出口的厕所位，提高厕所的利用率。同时，

男性小便池应该设置挡板，合理地保护市民的隐

私，也避免发生一些不必要的误会。

编后：

男女厕所可随时转换，在一定程度上解决了

女性上厕所排长队、不够用的现象，减少了等待时

间，为女性带来了很大的方便。但这种方式如果

使用不当，容易产生一些尴尬的事情，严重的还会

侵犯隐私。所以需合理使用该功能，避免发生不

必要的误会。
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男女厕所随时转换，你怎么看？
在日常生活中，我们

经常会遇到这样的现象：
男厕所空无一人，女厕所
却排满了长队。近日，宁
波甬江大桥公厕的一项措
施引起了网友的热议。公
厕设了10个女厕所位，6个
男厕所位。厕所内部加了
两扇“移门”，当女厕所位
不足时，可以关闭男厕的
移门，再打开女厕的移门，
使中间的 4 个男厕位变成
女厕位。那么，对于男女
厕所可随时转换，你怎么
看呢？

本期主持 毛淦颉

@清新绿茶酥：聚英路王溆浦

村村口修桥，变成单车道，给村民上

班带来严重影响。再加上桥头早餐

摊占道，部分人购买早餐乱停车，更

是“雪上加霜”。希望有关部门让早

餐摊移一下位置，另是否可以在早

高峰的时候派人指挥下？

江口街道答复：已落实相关部

门在早高峰加强对该路段的管理。

@a37800559：广平路外墙脱

落不应该做一下防护吗？万一掉下

来砸到人家可不好，都是人来人往

的路。

锦屏街道答复：房屋外墙属于

业主共同所有，外墙的防护措施需

业主出资共同维修，社区工作人员

会做好协调工作。

@鬼键盘：尚桥路往金海路方

向，高楼张村连接金海路的辅路路

面破损，原本很平整的一条水泥路，

但是去年不知道什么原因被挖机给

破碎成一个个小洞，到现在没有修

复。给过往的行人带来很大的不

便，特别是雨天，很容易摔倒发生交

通事故。

西坞街道答复：该路是东江工

程所租用，目前街道已将该路修复

资金全部拨付高楼张村，要求村里

修复，同时接您反映后，街道已再次

催促村里修复，村里答复待天气晴

好后尽快修复。

记者 毛淦颉 整理

备受社会关注的网络游戏行业，近期多了

一道“安检门”。据报道，网络游戏道德委员会

日前在京成立，并对首批 20款存在道德风险的

网络游戏进行了评议。经对评议结果进行认真

研究，网络游戏主管部门对 11款游戏责成相关

出版运营单位认真修改，消除道德风险；对 9款
游戏作出不予批准的决定。网络游戏道德委员

会由来自有关部门和单位以及高校、专业机构、

新闻媒体、行业协会等研究网络游戏和青少年

问题的专家、学者组成。

近些年来，我国网络游戏市场规模不断扩

大，行业版图快速扩张，“搞代码”、“做游戏”、

“写程序”的 IT工程师，都成了众人口中的“香

饽饽”职业。一份最新的报告数据显示，2018
年第一季度，中国网络游戏市场维持稳定增长，

市场规模643.3亿元，各大头部游戏厂商纷纷加

力网游出海业务布局。毫无疑问，我国网络游

戏市场正在快速奔跑。

但与此同时，网游行业也面临着不少成长

的“烦恼”。一个屡受诟病的现象是，一些游戏

生产企业和厂商，在追求经济效益和变现冲动

的驱使下，忽视了游戏风险，丢失了道德底线，

违背了主流价值。

比如，一些游戏或多或少携带了色情、暴

力、血腥、歧视、恐怖、诈骗、诱导等“病毒”，在道

德和法律的边缘打“擦边球”；还有一些游戏，在

设计之初未经过严格论证和评议，不顾使用群

体的身份和心理特征，结果使得未成年人沉溺

其中，无法自拔；还有一些游戏，宣扬诸如风水、

算卦、占卜等迷信思想，将游戏异化为变相的

“吸费算命”。而其中的不少游戏，经常在开发

商的助推下登上各平台的游戏排行榜，一度成

为“有口皆碑”的爆款游戏。只有在“东窗事

发”、引发社会讨论后，才被紧急下架，但负面效

果已然难以挽回。

凡事预则立，不预则废。相比于事后的监

管和惩罚，事前事中的提醒和约束更为重要。

因此，虑及网游野蛮生长、“触网低龄化”等现

实，成立网络游戏道德委员会，正当其时。网络

游戏道德委员会对网游的评议过程和得出的结

论，既是为网络游戏主管部门提供决策参考和依

据；同时也是对网游企业和行业亮信号、树规矩、

划边界；更是为社会成员，尤其是青少年群体、未

成年人群体负责。其最终目的，是为了促进行业

和市场发展。

总之，新的时代条件下，网络游戏企业不能再

是“萝卜快了不洗泥”，网游行业也别因为走得太

远，而忘了当初为什么出发。在坚持社会效益优

先、坚守道德底线的基础上去追求经济效益，并将

二者有机结合，才是对行业和社会负责任的姿态，

行业也才能走得更好更远。相信网络游戏道德委

员会这道“安检门”，在逐渐发挥作用的同时，也将

与其他网络监管部门和机构良好联动，共同维护

和规范好网络游戏市场。 据人民网

网络游戏，需要道德这道“安检门”


